

Le Témiscouata dès sa naissance

Au fil du temps, le toponyme Témiscouata a désigné un lac, un portage, une seigneurie, et, plus récemment, une région administrative sous la forme d'abord d'une circonscription électorale, aujourd'hui d'une municipalité régionale de comté.

Jean-Claude Massé, auteur de *Le Témiscouata* – *De la Préhistoire à la Confédération*, est professeur retraité du Département de mathématiques et de statistique, mais aussi originaire de Saint-Elzéar-de-Témiscouata. Passionné d'histoire, J.-C Massé retrace dans cet ouvrage l'histoire du Témiscouata d'avant la Confédération.

Plusieurs sujets y sont traités en profondeur parmi lesquels l'état du territoire pendant et après la dernière glaciation, les occupants préhistoriques, les Etchemins-Malécites, le Portage de Témiscouata, les premiers projets de colonisation, la vie précaire des pionniers, la seigneurie du lac Témiscouata et de Madawaska, le séjour du seigneur Alexandre Fraser au lac Témiscouata, l'arrivée des barons du bois américain, la frontière internationale, l'occupation militaire, le traité de Webster-Ashburton, l'exploitation forestière avant 1850, la frontière avec le Nouveau-Brunswick, l'essor démographique d'après 1850, la construction du chemin neuf entre 1856 et 1866, l'ouverture des terres de la Couronne à la colonisation.

MASSÉ, Jean-Claude, *Le Témiscouata – De la Préhistoire à la Confédération,* PUL, 2017 440 pages, 39,95 \$ et 36,39 \$ à la Coop Zone (membres).